MENSAJE A LA OPOSICIÓN

Se pueden quedar con el instituto, "pero les falta pueblo"

El mandatario

prácticamente

la propuesta de

que envió al

Legislativo está

reforma electoral

reiteró que.

"Los del bloque conservador ya están de acuerdo: 'el INE no se toca'", reprocha

DIANA BENÍTEZ

dbenitez@elfinanciero.com.mx

Ante el inminente revés de la iniciativa constitucional de reforma electoral que se discutirá la próxima semana en la Cámara de Diputados, el presidente Andrés Manuel López Obrador destacó que, aunque "se queden con el Instituto Nacional Electoral (INE), les falta pueblo" para ganar la elección de 2024.

Durante su conferencia de prensa de ayer, el mandatario señaló: "Sí, es el dinero, tienen mucho ellos, bastante; tienen los medios de información, nada más les falta algo, les falta pueblo, entonces se pueden quedar con ese órgano", remarcó de cara a la próxima elección presidencial.

"¿No van a poner mesas? ¿No van a poner casillas? ¿No le van a permitir a la gente votar? No tienen ninguna posibilidad", sostuvo. Recordó que, precisamente, la

Recordó que, precisamente, la reforma electoral constitucional busca bajar el presupuesto de partidos y que no se tengan organismos públicos electorales locales, porque incrementa su costo, además de que los consejeros electorales sean electos, mediante el voto, por la ciudadanía.

Sin embargo, el mandatario reiteró que prácticamente es una reforma perdida.

"Sí, ya está avanzada completamente y es una cuestión de trámite, porque ya los conservadores, los del bloque conservador, pues ya están de acuerdo: 'el INE no se toca'', expresó en referencia a la marcha que se realizó el pasado 13 de noviembre y cuya frase fue emblema de la misma.

Ello implicaba que se tenga la mayoría calificada de los votos, pero Morena sólo tiene mayoría simple; pese a ello, "la gente no va a

permitir un fraude, pero ellos no dejan de pensar así. Con todo respeto a las gallinas: gallina que come huevo, ni aunque le quemen el pico".

sta de le quemen el pico".

Sobre su plan B de iniciativa de reformas a leyes reglamentarias en materia electoral, comentó que podría enviarlo hasta la próxima semana,

viarlo hasta la próxima semana, aunque hace algunos días había comentado que lo mandaría este fin de semana.

La iniciativa que alista López Obrador, conocida como plan B, contemplaría la reducción de presupuesto al Instituto Nacional Electoral, reafirmar la prohibición de no comprar los votos y la posible aplicación del voto electrónico.



La razón. Gustavo Petro "trae ese pian y coincidimos en que es importante verio, no sóo con la visión de Estados Unidos, sino verlo a partir de la visión de América Latina", dijo López Obrador.

Sin problema. Sobre el encuentro con el mandatario colombiano, López Obrador acotó que no sería con el afán de confrontar a la Unión Americana.

Anuncia el Presidente viaje a Colombia

El presidente Andrés Manuel López Obrador viajará a Colombia en 2023 para asistir a la conferencia internacional para replantear la política de drogas, comentó en su conferencia de aver.

"El presidente Gustavo Petro tiene una propuesta. La idea es atender más lo preventivo, el que se pueda evitar que la gente, sobre todo los jóvenes, por necesidad, se dediquen a estas actividades ilícitas. Y él tiene una propuesta, me invitó, yo acepté y quedamos en reunirnos; es probable que sea en Colombia, indicó.

"Tengo entendido que va a invitar a otros presidentes de América Latina, del Caribe", adelantó.

Aunque no se tiene la fecha, podrían acordarlo el 14 de diciembre, cuando acuda a Lima, Perú, para la Cumbre de la Alianza del Pacífico.

Mientras tanto, acotó que tendría que ser después del 10 de enero, pues en esa fecha se tendrá la Cumbre de Líderes de América del Norte.

Sobre el encuentro, subrayó que no sería con el afán de confrontar a Estados Unidos. — Diana Benitez



POSTURA. El presidente Andrés Manuel López Obrador, ayer

AMLO niega que haya polarización en el país

"Se pueden quedar con el INE; les falta pueblo"

EL EJECUTIVO anuncia que plan B de la Electoral se presentará la siguiente semana; considera que la discusión del proyecto sólo será una sesión "de trámite" en San Lázaro

· Por Jorge Chaparro

jorge chaparro@razon.com.mx

a propuesta de reforma a leyes secundarias en materia electoral se presentará hasta la próxima semana y se podrán quedar con el Instituto Nacional Electoral (INE), pero les va a faltar pueblo, aclaró a sus opositores el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

López Obrador.

"Yo creo que la semana que viene; si, yo creo que ese dia (el martes) puede ser. Ya la están trabajando, yo la reviso. Aunque voy a estar afuera, siempre estoy revisando documentos, yya la enviamos", señaló.

ELDATO

SILA REFORMA Electoral no es avalada, significará una segunda derrota del Presidente ante el bloque de oposición, luego de que también la Eléctrica fue desechada por el Congreso.

En conferencia de prensa matutina, el mandatario consideró que la discusión que realizará la Cámara de Diputados sobre la propuesta de reformar la Constitución en materia electoral será una sesión de mero trámite, pues el resultado ya está muy definido.

"Ya está avanzada completamente y es una cuestión de trámite, porque los conservadores, los del bloque conservador, ya están completamente de acuerdo; el INE no se toca", ironizó.

El Presidente consideró que los grupos opositores se podrán quedar con el órgano electoral "tratando de dominar", pero les va a faltar pueblo: "Tienen los medios de información, tienen dinero, nada más les falta algo: les falta pueblo".

Señaló que desde que se sumó a la oposición, luego de las elecciones presidenciales de 1988, se propuso acabar con la visión de un bipartidismo que proponía el entonces ganador de los comicios, Carlos Salinas de Gortari.

"Logramos romper ese bipartidismo y surge una opción nueva, distinta, que no tiene que ver ni con el Partido Revolucionario Institucional (PRD) ni con Acción Nacional (PAN), y aquí si ya están muy definidas las posturas, no hay simulación.

"Entonces, la Reforma Electoral si es el dinero, pero tienen mucho ellos. Entonces, se pueden quedar con ese órgano tratando de dominar, pero, ¿cómo le van a hacer, no van a poner mesas, no van a haber casillas, no le van a permitir

a la gente ir a votar?", expresó. López Obrador rechazó que en México haya polarizado: "Y también lo de la polarización. No hay polarización, hay



EL MANDATARIO federal, en conferencia matutina, aver.

si es el dinero, pero tienen mucho ellos, tienen bastante, tienen los medios de información, tienen dinero, nada más les falta algo: les falta pueblo

López Obrador

Califican como "perdidos" 4 años de gestión de la 4T

Por Jorge Butrón

jorge butron@razon.com.mx

PARTIDOS DE OPOSICIÓN criticaron la gestión del Presidente Andrés Manuel López Obrador, a cuatro años de administración, y calificaron ese tiempo como "perdido", por lo que consideraron promesas incumplidas, así como falta de políticas para el desarrollo. El dirigente nacional del PAN, Marko

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, señaló que no hay resultados de Gobierno, no existe crecimiento económico, no hay bienestar para los mexicanos. "Al contrario, los niveles de pobreza son cada vez más altos, hay más carencias, más corrupción, más impunidad y la incompidad está despondad." dife.

la inseguridad está desbordada", dijo.
El panista argumentó que
no sólo hay un "rotundo fracaso" en la política económica,
de seguridad, salud, equidad
de género, sino que Morena
y el Presidente están convirtiendo a México en un país
de cuatará.
Gede cuatará.

Por su parte, el lider nacional del PRD, Jesús Zambrano, expresó que a cuatro años del Gobierno federal de Morena, el país "va de mal en peor", ya que han sido incapaces de garantizar seguridad, salud, educación, empleo y oportunidades. "El titular del Ejecutivo ha dicho que

"El titular del Ejecutivo ha dicho que se han cumplido IIO acciones en su Gobierno, entre las que el destaca mayor seguridad en las calles, que los precios han disminuido, que los delitos siguen a la baja, pero eso es mentira.

"Los reportes diarios dicen lo contrario, vamos camino a una dictadura, quieren hacer creer que todo lo que hace Morena y sus aliados es para que el país crezca; sin embargo, sólo están hundiendo más a México", enfatizó.

El perredista reprochó la falta de medicamentos, así como de seguridad en un país con 126 mil 206 asesinatos

país con 126 mil 206 asesinatos y aseveró que hay un sistema de salud deficiente, cuando al inicio del sexemio el Presidente dijo que México, en materia de salud, estaria como Noruega y Dinamarca; "sin embargo, el partido que gobierna y sus aliados, eliminaron el Seguro Popular y además avalaron recortes en este âmbito", explicó.



de pasado 27 denoviembre ene 26caño.
La oposición exigó al
Gobierno del Presidente López Obrador
accones y resultados,
acustro años de
tro años de de

politización. ¿Por qué no hay polarización? Porque la mayoría de la gente está de acuerdo con lo que se está haciendo, tenemos el respaldo de la gente, no sólo es los que se manifestaron", especificó.

Yo creo que ellos deben, nuestros adversarios, de tomar en cuenta la opinión de la gente. Ese es su principal problema, que desprecian al pueblo y creen que el pueblo es menor de edad, que el pueblo es tonto. No, tonto es el que piensa que el pueblo es tonto, agregó.

El jefe del Ejecutivo federal subrayó que aunque no todos deben estar de acuerdo con su proyecto de nación, tampoco pueden negar la realidad de lo que ocurre. "Aqui hay dos cosas: o se acepta la nueva realidad o que se amuele la realidad, o sea, negar por completo la realidad o aceptarla. Aceptañolo sin que esté uno de acuerdo o no esté uno convencido, no tiene uno por qué adherirse o sumarse a ningún movimiento si uno tiene un pensamiento distinto. Uno tiene que actuar con absoluta libertad, pero no certarmos, no a la certazón", pidió López Obrador.

Se le comentó que el senador Ricardo Monreal reconoce que si hay polarización y el Presidente dijo que "está en su derecho, como todos; no podemos pensar todos lo mismo; yo estoy dando nada más mi obinión".